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Nueva fase de ciclorutas reciben críticas por 
riesgos ante congestión vehicular en el sector 
ciuDaD. Ubicada en la calle Eduardo Orchard, entre las calles Salvador Reyes y Antonio Poupin, la 
primera fase de la nueva cicloruta no permite una distancia prudente entre el ciclista y vehículos y los
expone ante el riesgo de maniobras de adelantamiento en el sector. 

Nicolás Federsflield Ugalde 
cronica mercurioantofagasta.cl 

a primera fase de la ter- 
L cera etapa de Red de Ci- 

clovías en Antofagasta, 
desarrollada por el Minvu, ya 
se encuentra habilitada. Crea- 
da con el fin de “impulsar la 
movilidad activa y el transpor- 
tesostenible” en la ciudad. Su 
diseño y trazado generan las 
primeras críticas de los veci- 
nos y usuarios. 

La primera etapa de las 
nuevas rutas se encuentra en 
la calle Eduardo Orchard y su 
problemática se enfoca espe- 
cíficamente entre las calles 
Salvador Reyes y Antonio 
Poupin. Ocurre que, si bien el 
trazado cumple con un tama- 
ño adecuado para un ciclista, 

cualquier maniobra de ade- 
lantamiento obliga al conduc- 
tor, por un tema de espacio, a 
pasar inevitablemente por en- 
cima de la nueva ciclovía. En 
elsector, la mayoría de losau- 
tos se estacionan en la pista 
derecha, dejando sólo dispo- 
niblela izquierda, la cual se ve 
reducida por el carril de los ci- 
listas. 

VECINOS 
Transeúntes como Rebeca 
comentan que, por el aspec- 

o se había enterado de 

O 
Columna 

ntofagasta se encuen- 
A tra en una urgente en- 

crucijada: seguir man- 
teniendo un status quo de ci 
dad del siglo XX, pensada úni- 
camente para trabajar, o 
transformarse en una ciudad 
del siglo XXI que sea produc- 
tora de salud, integración so- 
cial y, sobre todo, que brinde 
felicidad a todos sus habitan- 
tes. Para enfrentar este desa- 
fío detransformación, la inte- 
gración entre movilidad sos- 
enible, regeneración urbana, 
ecología y gobernanza son 
esenciales. 

La obsoleta discusión so- 
brela prioridad de construir 
ciclovíasen el centro dela ciu- 

   

AGENCIAUNO     
LOS AUTOS ESTACIONADOS SOBRE LA CICLORUTA DIFICULTAN EL USO DEL NUEVO TRAZADO. 

que era una ciclovía y que si 
bien iniciativas como estas 
son necesarias, el resultado 
le parece mediocre. Opinión 
similar es la de Claudia, veci- 
na del sector, quien asegura 
que no existe cultura vial en 
la ciudad, pues “las camione- 
tas se montan en las ciclo- 

vías, o las bicicletas pasan 
por la vereda”. 

Por otra parte, ciclistas co- 
mo Nicolás Ibañez comentan 
que si bien ha observado un 
aumento en la cultura del ci- 

clismo en Antofagasta gracias 
ala construcción de ciclovías, 
asegura que “todavía falta mu- 
cha convivencia vial”. Añade 
queiniciativas como estas son 

sitivas, pues la visibiliza- 
ción de la bicicleta como 
transporte ayudaría incluso 
conlas problemáticas de tráfi- 
co que presenta Antofagasta, 
pero que “se ha intentado ha- 
cer algo sin la convicción y la 
seriedad quelo requiere”. Asi- 
mismo, agrega que no ocupa 
dichas ciclovías, ya que no 

    

Ciclovías 

dadrefleja claramente por qué 
Antofagasta aún no alcanza el 
desarrollo que necesita. Mien- 
traselresto del mundo avanza 
hacia ciudades compactas, ca- 
minables y pedaleables, más 
sostenibles, saludables y eco- 
lógicas, nosotros seguimos 
atrapados en debates que de- 
berían haberse resuelto hace 
mucho tiempo. 

Para la ciudad del futuro, la 
bicicleta no es solo una alter- 
nativa para acceder a la ciu- 
dad; al igual que caminar, es 
un modo activo de desplaza- 
miento que utiliza el cuerpo 
humano como base, lo que la 
convierte en una opción eco- 
nómica, democrática, saluda- 

“Lo que 

necesitamos es 

conversar sobre 

cómo construir una 

ciudad basada en la 

salud y la felicidad 

delas personas”. 

ble, ecológica y fundamental 
para la movilidad sostenible 
de cualquier ciudad. 

Larazón de por qué esta- 
mos atrapados en esta discu- 
sión, noestá dara. Tal vez exis- 
ta un interés económico rela- 

  

funcionan “en la formaenque 
la hicieron. Son sólo dos líneas 
marcadas enel piso que el au- 
1o, sino tiene espacio, no las 
va arespetar”. 

Cabe señalar que algunos 
parlamentarios delaregión ya 
se habían mostrado críticos a 
la implementación dela inicia- 
tiva. En esa línea, el diputado 
Jaime Araya señaló en diciem- 
bre pasado al medio Timeline 
que “quisiera saber cuál es la 
capacidad de concretar el nue- 
vo proyecto de ciclovías para 

  

Antofagasta”, puesto que las 
que ya han sido instaladas, no 
han funcionado comose espe- 
raba. Han sido más bien un 
problema, muchas de ellasno 
tienen ningún uso”. 

ORIGEN 

El diseño del proyecto, finan- 
ciado por Creo Antofagasta 
contempla una inversión de 
fondos sectoriales de $2.500 

millones e incorpora diez ki- 
lómetros de ciclovías que 
cruzan de nortea sur la capi- 
tal regional. Las obras del 
proyecto incluyen demarca- 
ción, delimitación, contado- 
res, señalización, semaforiza- 
ción y estacionamiento para 
bicicletas. 

El origen de la propuesta, 
surge como respuesta a un es- 
tudio realizado por Corpora- 
ción Ciudades (“Cobertura de 
ciclovías en grandes ciudades 
de Chile”), la cual demostró 
que “Antofagasta se encuentra 
por debajo del promedio deki- 
lómetros de ciclovías entre las 
capitales regionales de todo.el 
país”. Asimismo, “Dentro del 

eje de disponibilidad de ciclo- 
vías, Antofagasta se encuentra 
como la cuarta ciudad con me- 
nor kilómetros de ciclovías ca- 
da 100.000 habitantes, con 

6,2 km; mientras que el pro- 
medioes 9,4km”.C3 

Rodolfo Ugarte 
Arquitecto y Master en Desarrollo Urbano Territorial 

cionado con alguna idea de 
parquímetros que sea incom- 
patible con lasciclovías diseña- 
das. O tal vezno exista una vi- 
sión actualizada de cómo de- 
benserlas ciudades. O tal vez, 
lo que necesitamos es conver- 
sar sobre cómo construir una 
ciudad basada en la salud y la 
felicidad delas personas. 

Lo quesí es indiscutible es 
que el centro dela ciudad no 
puede esperar más para ser 
transformado. Hoy, en pleno 
2025, en lugar de rodearnos 
deárboles, aceras anchas y lu- 
gares para permanecer, nos 
rodeamos de postes, cables aé- 
reos, vehículos mal estaciona- 
dos, aceras angostas y altos ni- 

veles de ruido. 
Esto ha transformado el 

centro enun lugar de tránsito, 
decadente y deteriorado, lejos 
deserel lugar de encuentro al 
que aspira una ciudad que 
quiere ser el mejor lugar para 
vivi, 

Es urgente revertir la ciu- 
dad basada en el automóvil que 
hemos generado, cuyas conse- 
cuencias másvisiblessonel de- 
terioro del centro, la segrega- 
ción social y su mal funciona- 
miento. 

Es urgente construir una 
red de ciclovías que integre to- 
do Antofagasta, y sin duda, el 
centro de la ciudad es donde 
debemos empezar. 63   

  

Mónica González y 
Cristina Dorador 
conversarán en 
La Chimba 

A las 19 horas de hoy miérco- 
lesenel Teatro Héctor Noguera 
de La Chimba, serealizará una 
conversación que abordará el 
peligro dela desinformaciónen 
los tiempos en que vivimos. 

La actividad abierta a pú- 
blico-contará con la presencia 
dela destacada periodista MÓ- 
nica González y la académica 
Cristina Dorador, panel que 
será moderado porel periodis- 
ta y Director de este Diario, 
Victor Toloza. 

“Difundir una noticia falsa 
para ocultar un grave delito 
que puede afectar nuestras vi- 
das, no es ilegal. Tampoco en- 
cubrir a los responsables de 
esos crímenes difundiendo 
noticias falsas. Eso esla desin- 
formación. Una industria que 
avanza de la mano del crimen 
organizado y la corrupción”, 
destacó González. as 

  

Capturan a dos 
extranjeros por 
asaltos violentos 
en Antofagasta 

eElJuzgado de Garantía decre- 
16la prisión preventiva de dos 
ciudadanos colombianos acu- 
sados de protagonizar una serie 
derobos con violencia intimi- 
dación en distintos sectores de 
la ciudad. La medida fue solici- 
tada por la Fiscalía, que los for- 
malizó por al menos nueve de- 
litos cometidos entre agosto de 
2022 y febrero de este año. 

Uno de los imputados en- 
frenta cargos por ocho robos 
con intimidación, tenencia de 
arma de fuego prohibida y trá- 
fico de drogas, mientras que el 
segundo fue formalizado por 
un robo conintimidación. Ade- 

más, un tercer sujeto, también 
de nacionalidad colombiana, 
fue acusado de porte ilegal de 
arma de fuego.os
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